

Fecha: 01-10-2024
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general

Pág.: 6
 Cm2: 352,0
 VPE: \$ 460.100

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Título: "Se deben redoblar los esfuerzos del Gore y del Minsal para bajar listas de espera"

Juan Morano Cornejo, candidato al Core por la provincia de Magallanes

"Se deben redoblar los esfuerzos del Gore y del Minsal para bajar listas de espera"

A sus 72 años Juan Morano Cornejo ha sido de todo en política. Fue secretario ejecutivo del comando del No a nivel regional. Durante los primeros años de la Concertación fue seremi de Gobierno. En 1998 fue electo concejal por Punta Arenas, cuatro años más tarde logró el sillón alcaldicio con más de 19 mil votos. Fue reelecto en 2004, en donde compitió con el actual diputado Carlos Bianchi.

En 2008 perdió frente a Vladimiro Mimica, por aquel entonces independiente. Volvió a la arena política en 2013, en donde con 10 mil votos consiguió un escaño como diputado, el cual en 2017 no logró revalidar debido a la separación de la DC de sus históricos socios de la Concertación. Hoy Morano busca mantener el cupo dejado por Miguel Sierpe.

Nació el 10 de septiembre de 1952. Sus padres son Juan León Morano y Alicia del Carmen Cornejo. Tiene cinco hijos.

- ¿Por qué decidió presentarse como consejero regional?
- "Para aportar mi experiencia".
- ¿Cuáles serían los principa-



les proyectos que le gustaría impulsar en caso de llegar al Core?

- "Comparto los que prioriza el Gore, haría énfasis en post-evaluarlos en pertinencia, correcta ejecución y logro de objetivos planteados".

- ¿Cuáles son las tres necesidades que usted detecta en la ciudadanía? ¿Por qué? ¿Qué propone para solucionarlas?

- "En salud hay una infraestructura de calidad, pero insuficiente, nuestro principal hospital requiere expansión. Se deben redoblar los esfuerzos del Gore y del Minsal para bajar listas de espera, fortalecer la capacidad financiera

y el personal del sector".

"En vivienda, hoy la demanda supera la capacidad de respuesta del sector público y privado, las altas tasas de interés hacen inviable el financiamiento bancario. Tenemos un segmento relevante de la comunidad que no tiene respuesta. El Gore debe dedicar más esfuerzos para nivelar la situación. Se podría tener financiamiento regional para familias jóvenes, cualquiera sea su estructura. Una política regional puede ser entregar sitios urbanizados o paquetes de casas prefabricadas".

"Hay una mirada, necesaria, del largo plazo, con proyectos relevantes, pero no se percibe lo mismo con el aquí y ahora".

- ¿Cuál es su opinión sobre los convenios de programación suscritos por el gobernador regional? ¿Con qué institución le gustaría que el Gore firmara un convenio de este tipo?

- "No tengo una opinión fundada, los antecedentes, los objetivos buscados, ni los textos de los convenios. Pero todo convenio ejecutado debe provocar un efecto medible, automático en mejorar la

Ficha Electoral

Partido político: Democracia Cristiana.

Número en la papeleta: Q-124.

Edad: 72 años.

Estado civil: Felizmente casado.

Principales hobbies: Pesca recreativa y navegar por internet.

Mayor virtud: Perseverancia.

Mayor defecto: Impaciencia.

Cargo actual: Secretario regional del PDC.

Si usted no fuera candidato por quién votaría para core: Idilia Llaiquel.

Nota a la gestión de Jorge Ffies: 5,5.

Nota al Consejo Regional: 5,5.

calidad de vida de las personas".

- Si tuviera que escoger entre los siguientes proyectos: financiar un avión a Carabineros, construir un Centro de Tratamiento y Diagnóstico o ejecutar un proyecto de bacheo de calles ¿Cuál elegiría?

- "Realizaría un programa de bacheo de calles a cinco años para evitar el desastre que vivimos. Un Centro de Tratamiento y Diagnóstico habría que ser más preciso y evaluar cuánto invierte el sector obligado a hacerlo y cuánto la región. Del avión parece que, si hay necesidades urgentes de la comunidad, el aporte regional debería ser simbólico, hay otras soluciones en práctica para traslados de urgencia".

- ¿Impulsaría un proyecto que permita a los consejeros regionales tener una facultad legislativa?

- "No, ya existe la normativa

regulatoria.

- ¿Por qué la gente debería de votar por usted?

- "Soy una alternativa, que conoce las tareas y necesidades. Seré un aporte".

Definiciones rápidas

¿Patagonia con salmones? Ya hay.

¿El Estado debe acelerar la instalación de la industria del hidrógeno verde? No, si significa saltarse pasos y controles.

¿Apoya el Centro Antártico Internacional? Sí.

¿Magallanes se debe abrir al turismo masivo? Sí.

¿La región debe contar con un puerto de gran calado? Sí.

Siendo una región productora de hidrocarburos ¿La región debería de dejar de generar electricidad con petróleo o gas? No, son cosas distintas.

¿Privatizaría Enap? No.